

令和7年度1月分 学校給食献立表

越谷市教育委員会

Aブロック

・各料理に使用している材料を行ごとに表示しています

- ◎朝食代用の器皿にあらかじめ箸とスプーンを用意しておこう。
- ◎毎日、箸を忘れないようにしましょう。
- ◎曜日を○で囲んである日は、箸とスプーンを用意しましょう。

平均未食量	666	24.5
基準 (3・4年生が基準になっています)	653	21.2~32

- ・各料理に使用している材料を行ごとに表示しています。
- ・アレルギー表示義務基準に「くるみ」が特定原材料として追加されたことに伴い、令和7年度より、一部のパンの配合変更に伴い、乳成分不使用のパンが増えました。その他、注意事項は裏面をご覧ください。

◀ Back

各料理のアレルギー表示は8品目(越谷市の学校給食では、そば・落花生・くるみは不使用のため表示なし)について表示しています。
・令和7年度より、一部のパンの配合変更に伴い、乳成分不使用のパンが増えました。
その他、注意事項は裏面をご覧ください。

裏面もご覧ください！

学校給食 食物アレルギー対応について

越谷市の学校給食では、食物アレルギーを持つ児童・生徒及び保護者の方に下記のような対応を行っています。

- (1)資料の提供(※1) ① 納付材料が詳細に書かれた献立表 ② 納付用物資の原料配合表(※2)
- (2)給食内容の選択 ア、完全給食 イ、牛乳不飲 ウ、主食(御飯・パン・麺)のみ エ、副食(おかず)のみ オ、牛乳のみ
- (3)対応食の提供(※1)
- (4)「特定原材料」8品目(※3)を使用しない献立提供(該当する献立には★印がついています)

ただし、飲用牛乳と醤油(少量の小麦を含む)は使用し、納付ののみが該当します。希望の場合、★印献立のみの喫食が可能です。

※1…(1)(3)の情報は、越谷市ホームページ「こしがや子育てネット」に掲載しています。

※2…原料配合表には、業者からの開示されている情報(コンタミネーションを含む)のみを掲載しています。なお、コンタミネーションとは、食品を製造する際に、原材料としては使用していないにもかかわらず、特定原材料等が意図せずして最終加工食品に混入してしまうことです。

※3…「特定原材料」8品目とは、【卵・乳・小麦・そば・落花生・えび・かに・くるみ】です。

◎越谷市の給食では、そば・落花生・くるみ・キウイフルーツ・メロン・アーモンド・卵入りパンは使用しておりません。(但し、工場内で使用していることがあります。詳細は原料配合表のコンタミネーションをご覧ください。)

◎「特定原材料」8品目を使用しない献立実施日に同じ調理場の他のラインで「特定原材料」8品目を使用する場合があります。

◎調理場・調理従事者・調理機械・器具・食器等は、アレルギー専用ではなく、完全除去ではありません。

注意して調理しておりますが、同じ調理場内で調理しておりますのでご了承ください。

◎揚げ油は、濾過して数回使用しているため、アレルゲンを含む原材料及び加工食品も調理しています。

◎丸ごと食べられる魚やその他の魚に関して、魚卵を含む場合があります。小魚や海そうには、えび・かにを含む場合があります。

◎業者から納品される原材料及び加工食品については、同一の製造ライン・同一工場内・同一製造工程で、他のアレルゲンを含む食品を製造している場合があります。

◎加工食品等に含まれる割合が5%未満の原材料については表示していません。

この献立表には、加工食品等に含まれる全ての原材料を記載しているわけではありませんので、詳細は、※2の原料配合表をご覧ください。

【問い合わせ先】給食課 TEL: 963-9293

今月の越谷産情報

米(越谷産彩のきずな)
長ねぎ(中島・三野宮)
小松菜(相模町・小曾川・北川崎)
ほうれん草(増森・三野宮・大杉)
大根(増森・大杉)
白菜(増森・大杉)
くわい(七左町・西新井)

※生育状況により、産地を変更することがあります。

【今月の郷土料理】
越谷市

毎月、各地の郷土料理が登場。お楽しみに!

◆ごまよごし

越谷では、黒ごまを使ったごま和えのことを「ごまよごし」と呼んでいました。黒すりごまに砂糖と醤油で味付けし、茹でた野菜と和えます。名前の由来は、野菜の色が黒すりごまによっててごるので、ごまよごしと言われています。旬の野菜を美味しく食べる料理として、親しまれています。

◆くわい御飯

くわいは、埼玉県で多く作られており、越谷市の特産品です。主に荻島地区や出羽地区で作られています。学校給食では、毎年出る定番メニューで、くわい・鶏肉・人参・グリンピースを入れて炊き込み御飯にしました。

◆こしがや鴨ネギ鍋

こしがや鴨ネギ鍋は、平成19年に給食に登場し、毎年冬の定番メニューになりました。越谷に鴨場があり、また長ねぎの産地であることと、鴨と長ねぎは一緒に料理するとおいしくなることから、この「こしがや鴨ネギ鍋」が考案されました。令和5年には、地域で長く愛されてきた食文化として文化庁の「100フード」に登録されました。

給食だより1月

家族で読みましょう!

令和7年度

発行:越谷市教育委員会

明けましておめでとうございます。気持ちを新たに、新しい目標を決めた人も多いのではないでしょか。しっかり食事をとって、元気に過ごしましょう。



日本の学校給食は、明治22年、山形県鶴岡町(現:鶴岡市)の私立忠愛小学校で提供されたのが始まりとされています。その後、各地に広まつたものの、戦争による食料不足で中断されました。戦後、子どもたちの栄養不足を改善するため、昭和21年にアメリカの支援団体「LARA(アジア救済公認団体)」から、給食用物資の寄贈を受けて、翌年1月から学校給食が再開されることになりました。昭和21年12月24日に、東京都内の小学校で給食用物資の贈呈式が行われたことから、この日を「学校給食感謝の日」としましたが、昭和25年度からは、冬季休業と重ならない1月24日~30日までの1週間を「全国学校給食週間」とすることが定めされました。

全国学校給食週間を通して、学校給食の意義や役割などを皆さんに知ってもらいたい、学校給食についてあらためて考える機会にしてほしいと思います。



【参考文献】家庭とつながる!新食育ブック③成長期に大切な食品(少年新聞社)・月間学校給食

食に関する標語



「食べてみよう」きっと広がる 食の世界

越谷市立平方小学校 6学年 中川 桜乃

食べてみて 色んな給食 おいしいよ

越谷市立花田小学校 5学年 味口 隆晴

よくかんで そしたらうま味 ついてくる

越谷市立北越谷小学校 6学年 井沢 萌映



家庭での食育 ~できることから少しずつ~

◆親子で買い物…旬の食材の値段や流通を学ぶ場にしましょう。

◆親子でクッキング…家庭の味を伝えましょう。

◆食後のお手伝い…家庭の中で役割をもつことにより、社会性や自立心を育みます。

◆野菜の収穫・栽培…食べ物に命があることを学び、食べ物を大切にしようとする心を育みます。



「第42回 越谷市学校給食研究協議大会」

期日 令和8年1月29日(木) 受付13:40 開会 14:00

場所 越谷市中央市民会館 1階 劇場

講演 東京大学 名誉教授 佐々木 敏 先生

「食べるあなたの意識が変わる!「行動栄養学」とはなにか?」



Q. 主食抜きダイエットは効果がある?

①効果あり ②効果なし

A. ②

主食に多く含まれる炭水化物を抜くと体にダメージを与えるため、成長期は特に避けたい方法です。

